
1／１８（水）ＫＩＲＣ zoom 新年会 開催報告
期 日 令和 ４年 １月１８（水） 日本時間 15：00 ～ 17：00
場 所 オンラインzoom開催（パーソナルミーティングルーム）

ＺＯＯＭホスト：岩崎理事、
参 加 者 会員 １３ 名 、ゲスト ５ 名 計 １８名

司会：小川理事
■開会 ご挨拶 猪 狩 理事長より
猪狩でございます。 新年あけましておめでとうございます。
何かとご多用のところを、ＫIRCのＺOOM新年会にご参加いただき、有難うございます。
私も鎌倉の自宅から参加させていただいています。 今日はオランダからモライン代表
と大津さまおよび横浜事務所の佐久間様もご参加いただきます。 皆様の発言時に、
どこからの参加をお話しいただければと思います。 昨年よりＺＯＯＭのお陰で、「時空
を超えて集う人との繋がりを形にする・知見を活かす年にしたいと考えています。
皆様のお知恵も頂き、「繋がりを形にする」が、我々ＮＰＯのテーマ でもあります。
本日の第Ⅱ部は昨年同様、秋田から「高清水で」の乾杯も用意されています。
〇司会進行の小川より本日の進行予定の案内：
本日はⅠ部、Ⅱ部の構成になっており、１部ではミニプレゼンとして立教大学の特任研
究員の高橋孝治様（動画の放映）、 中小企業診断士の飯島伸博様にご講演をお願い
しております。また弊法と人の渡邊福理事長より「ＶＲギャラリー」について説明と題して
講演を予定しております。 Ⅱ部では賀詞交換を予定しており、皆様に事前にお届け
した秋田酒造の 「高清水」で新年を寿ぎ乾杯を予定しております。
新年を祝して干支の「癸卯」（みずのと）の書を筆友会の代表前原洋子様にお願いし
ています。
【注意点をお話しさせてください】：zoom参加のためのＰＣと「清酒・盃」は距離を置いて
セットしてください。ＰＣに飲み物がかかることを防止してください。
お話しをされない方は、ミュートにしてください。
参加者のスピーチを２分でお話しください。

■ １部 新年ミニプレゼン
①立教大学 アジア地域研究所 特任研究員 高橋 孝治氏 資料参照

テーマ： 「中台関係と台湾の地方選挙」資料：ビデオ動画放映・別紙参照

自己紹介・・・中国の法律問題などでテレビにも放映されてましたので、ご存知の方も
いらっしゃるかとは思いますが、私は「中国の法律を研究」してまして、５年程北京の
大学院・博士課程で行ってました。中国で、法律諮詢師（中国で言う司法書士）を
外国人初めて取得・合格者でした。※中国では、司法試験は外国人の受験は不可と
いう制限があった。中国内で、法の研究・実務を実行してきました。１時間の内容を20
分で話させて頂きます。
2023年3月～12月に台湾・対中科技大学で客員教授をしておりました。台湾で「法律
専科認証」を受理しています。2022年当時はたまたま台湾に駐在していたということ
もあり．ＫＩＲＣのご希望もあり、 「中台関係と台湾の地方選挙」というテーマでお話し
をさせて頂くことになりました。頂きます。もし講演内容で、疑問点があれば、質問と
いうことで、後日回答という方法もとれますので、よろしく。日本では中台関係が緊張
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関係にあると報じられていると思います。中国の台湾周辺の軍事練習も大きく報道。
次に台湾の日常生活についてお話しますと、台北では日常の生活があったという状況です。
台湾に人々にとっては、日常生活が優先されるという光景が多く見られた。 「台湾人は
何とも思っていない」。報道されている金門島に行っていきました（昨年0月）。台湾が統治
している島です。中国のアモイがすぐ見える場所です。別の場所に移動すると、台湾人が
潮干狩りをしている。このような光景が存在している台湾人に聞くと→「もう飽きちゃった」と
言う回答です。 中国国民党が台湾に逃れて70年も経っており、中国からの脅威は普通の
状態と受け止めている。ＴＶ放映も緊張感がなく、普通の番組の放映がされていた。
台湾の地方ハ選挙は、国民党（中国より・青）と民進党（蔡英文政権・緑）の２大政党化し
ている。 2022年11月の選挙で国民党が圧勝したというニュースがＴＶで放映されました。
日本での反応：「親中派の国民党をこのタイミングで勝たせるとは、台湾人は何を考えてい
るのだ？」、「台湾人は中国の一部になることを望んでいるのか？」、「中国の選挙工作が
あったのではないか？」など疑問が流れた。国民党は、中国との関係は経済政策のみを
交流を目的として近づいているのが本音で日本の報道は間違って報道していると考えます。
台湾人の支持政党なし派は、「取りあえず野党に投票する」という考えを持っている。長期
政権が継続するのは、良くないと考えている。ただ、それであっても蔡英文政権を経験した
後の台湾の選挙は、予測のつかない面があった。
過去の選挙では、国民党／民進党がキレイに交代政権を執ってきた。民進党・陳水扁の時
代はやりたいことを出来ず仕舞いであった（立法院が国民党が抑えていた）。蔡英文政権も
同様に、人気のない政権となっていた（日本の民主党に似ている）。
日本の台湾の選挙分析は読み違いの内容が多く見受けられる。国民党・民進党共、決して
親中派ではないと理解することが重要と思います。
台湾の選挙分析は現地に赴き、台湾人の生の声を聴いて、判断することが大事であると考
えます。 ご清聴ありがとうございました。

② ＩＪＭコンサルテイング合同会社 代表社員ＣＥＯ
中小企業診断士 飯島伸博氏

テーマ： 「中小企業が求めることと、 ＫＩＲＣの役割について」
自己紹介：1999年 中小企業診断士登録

2003年～2013年 中小企業再生支援協議会※ 再生担当マネジャー
※業績の振るわない中小企業を対象に、サポートをする機関。

再生計画の立案作成：金融機関、各種専門家（会計士・弁護士・税理士）
2013年横浜商工会議所・相模原商工会議所窓口専門家

商工会議所への相談内容について、対面相談。
商工会議所の相談内容の変遷：創業の相談：

・・・美容院：整体に変わる店舗が多い。
飲食店：最近かなり増えているのが、「キッチンカー」です。

（保健所の許可制度が一本化されたので、広域で営業可能）
コンサルタント業：資金いらずの業種として注目される。
副業：資金繰り、サラリーマン在籍のままで活動。
資金繰り相談が、減少している。

今後何が起こるか？
１. コロナ倒産
コロナ融資は非常にありがたい制度で、本来ならば融資ができない企業が借
りているケースが増えている。
民間ゼロゼロ融資等の返済負担軽減のための保証制度（ｺﾛﾅ借換保証）を
開始。（2023年1月10日より）金融機関の伴走を条件に受けられる融資制度。



この制度は、私がやっている中小企業の再生支援協議会融資制度とあまり変わらない。
ただし、条件と実施のギャップが大きい。制度が機能する条件として：金融機関との対
話を通じて、金融機関から融資を経営行動計画書の作成が提出できること、固定費削
減、①限界利益率の改善、②売り上げの上昇。
販路開拓ナビゲーター（過去に猪狩様が実施していた）が現在でも有効と考えている。
ＫＩＲＣは何ができるでしょうか？：
資金繰り・業績アップ、人材確保、事業承継、その他 ではないかと考えています。
以上、ご清聴ありがとうございました。

③「ＶＲギャラリー」についての説明
ともクリエーションズ 代表 渡邊 桃伯子氏

二つのタイプがあり、伝統工芸品バーチャルギャラリー
（出店のご案内）を紹介します。無料でつながる方式です。
私の故郷の秋田の工芸品について、販売促進・事業展開
についてＫＩＲＣの皆様のお知恵も頂だきたいと思います。
手のひらでクルクル回して見れるタイプです。秋田市の
銀泉細工を紹介してます。さらに曲げわっぱの紹介もあり
ます。実際に、アプリなのでスマホでダウンロードしてみる
ことが出来ます。アプリの操作の動画もあります。昨年の
10月29日の横浜ＳＤＧｓ文化祭で最初に紹介しました。 昨年比で２倍の売り上げを
達成できました。
実際にスマホの画面の画像を見てください。「イヤリング小梅」の紹介、平戸巻き
の画像紹介、オンラインショップ画像の紹介（ブローチ）。江戸時代からある技術で、
購入が安易になっています。 漆工房：攝津さんの「ブローチ浮葉」は手の込んだ
工芸品で、人気のある作品です。 ちどり椀（漆器）は、裏側の技術に特徴がある。
画像のスピードも変化が可能。「大館曲げわっぱ」、「カッシーニ」は洋食店で、高級
食材を提供する際に活用されている。これから 「ＶＲギャラリー」を活用して、事業
展開を考えています。 ＫＩＲＣの皆様のご支援もお願いします。

■第Ⅱ部
筆友会代表の前原洋子様による、年の初めとしての
「揮毫（きごう）」をお願いします。 ←画像参照願います

今年の干支は癸（みずのと）ということで、書かせていただき
ます。２文字で年を表すのは、昔から行われていて、西暦は明
治時代になってからで、元号は「大化の改新」が初めといれて
いる。その前は十巻・十二支の組み合わせで年を表していた。

この組み合わせで６０になるので、還暦は６０歳となっている。 癸卯のみずは「十干」
（じっかん）の内の木‣火・土・金・水の五行から世の中が成り立っていると考えられてい
た。癸（みず）が最後のこととなります。 「十干」（じっかん）の最後となることから、停滞し
たところから新たなものにつながるという意味合いもあり跳躍する年となります。

新春を寿ぎ、乾杯！！ 乾杯の音頭：渡邊副理事長
〇紹介：秋田酒類製造㈱（秋田ではTOPメーカー）の企業ＰＲ
バリエーションが多くて、世界のコンクールでも賞を頂いています。
〇参加者の皆様の御自宅に届いている「高清水」で乾杯しました。

②参加者の皆様に、「２分間スピーチ」をお願いします。
【グローバルブリッジズ社代表モライン氏】
皆様あけましておめでとうございます。 2023年もよろしくお願い
します。 オランダでは、早朝なので、Ｔｅａで乾杯させてもらいます。
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・昨年、横浜にご縁があって来日した時に、ＫＩＲＣの皆様にお会いでき、お世話になり
ました。今年も来日の折りは、連絡をとってお会いしたいと思っています。
よろしくお願いします。

【グローバルブリッジズ社 エッヘン・カンプ氏】
・新年あけましておめでとうございます。昨年は打ち合わせ等でお世話になりました。
本年もご指導の程、よろしくお願いします。

【グローバルブリッジズ社 大津 わか氏】
・おめでとうございます。昨年のＫＩＲＣの賀詞交換会では、来日中でしたので、清酒
を頂き、美味しかった記憶が残っています。今年はオランダですので、残念です。

【IDRECO JAPAN 横浜事務所代表 佐久間映子氏】
・はじめました、これからもよろしくお願いします。
私の父が横浜出身なので、ご縁があったと感じています。皆様のご指導ご鞭撻の
ほど、よろしくお願いします。

【JETRO 横浜 疋田 卓夫氏】
・あけましておめでとうございます。昨年はグローバルブリッジ社の関係で、ＫＩＲＣと
もご縁ができ、お招きいただき有難うございます。最近コロナに感染しました。
今年も対日投資が活況になっていますので、横浜への着地の投資が順調に運ぶ様
努力の予定です。

【高久道男氏】
昨年コロナに感染・転んで鎖骨を折るという状況です。 今年、年男なのでチャレンジ
したいと考えています、読書をしたいので、白内障へのケア行い、ＫＩＰへの再度の
お手伝いを始めたいと考えています。

【前原 洋子氏】
私も白内障気味ですが、「筆友会」のオンライン化も２年前から開始してますが、充
実化を考えています。海外駐在のお子様方への書道の紹介も

【本田八登三氏】
ＫＩＲＣさんとも２０年来のお付き合いになっています。板金関係の集大成の年と位置
づけています。ミスミ（MiSUMi）という会社があって技術支援を実施しています。
二輪のオートバイ企業を支援していて、ＢtoＢでの指導を行っています。

【高橋幸男氏】かちどき特許事務所
コロナはまだ継続しそうと考え、情報収集メインに活動をしたいと思います。
来年以降ダッシュの予定。

【飯島伸博氏】
・コロナに感染し、腰と膝裏の痛みが発生・・・椎間板に異常を発見。（年のせい）
健康第一から始めるつもりです。

【猪狩理事長】
・コロナ禍の状況も、上手く活用すれば、新たな繋がりのシステムとなることを期待し
ています。関連の皆様との出会いの方法としてzoomを大いに活用していきたいと
考えます。

【渡邊副理事長】
・今年は、先程紹介した「ＶＲギャラリーを広めていきたいと思います。
ＫＩＲＣの方々のお知恵を頂きたいと考えています。

【石川副理事長】
・一昨年は、手術３回、入院５回という状況でしたが、昨年は１回で済み、体力が回復
してきてます。娘がタスマニア・香港におりますので、健康になれば訪れたいと考え
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【猪原理事】
・町内の活動に力を入れている。行政・町内会からの広報等の配布活動、他のNPO
法人の活動にも参加している。（ﾊｰﾊﾞｰｸﾗﾌﾞ）

【中山理事】
毎朝のラジオ体操は継続中、長野の企業への人事関係に支援も継続中です。

【岩崎理事】
コロナ対策に留意してます。免疫性能を高めるために体力を高めています。
ファイナンシャルプランナーでエクセルの講義を継続実行中。
横浜市のレジ活等、活用しています。二桁万円の援助を受理してます。

【小川理事】
今、マンションに入居中ですが、最近その中の居住者で亡くなる方が複数者いらっ
しゃるという状況があり、健康の大事さを感じています。「健康診断」の重要性を強く
感じています。

年始でお忙しい中、お集り頂き有難うございました。予定した内容は無事終了しました。
本日は有難うございました。

【当日の集合写真】 :敬称略

「編集 小川康雄」

当日の参加者
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